
武蔵野市農業振興基本計画見直し検討委員会（第１回） 

会議録要旨 

 

日 時：令和３年７月 29日（木曜日）午後２時から４時２分 

場 所：武蔵野市役所西棟８階 813会議室 

出席委員：淵野雄二郎委員長、榎本一宏副委員長、田中誠委員、後藤幸治委員、伊藤

輝夫委員、森田茂紀委員、田中宏茂委員、中村健二委員、岩本千絵委員、

田川良太委員 

欠席委員：なし 

事 務 局：吉崎産業振興課長、産業振興課農政係職員 

 

 次第 

  (1)  委嘱状交付 

  (2) 市長挨拶 

  (3) 委員紹介 

  (4) 委員長及び副委員長の選出 

  (5) 検討委員会の運営等について 

  (6) 本市における制度変更等への対応について 

  (7) アンケート調査について 

  (8) 委員意見交換 

  (9) 事務連絡等 

 

 

１ 委嘱状交付〈省略〉 

 

２ 市長挨拶〈省略〉 

 

３ 委員紹介〈省略〉 

 

４ 委員長及び副委員長の選出 

 ●委員長には淵野雄二郎氏、副委員長には榎本一宏氏が選出された。 

 

５ 検討委員会の運営等について 

 ●委員会は原則公開する。 

 ●緊急事態宣言期間中は、傍聴をご遠慮いただく。 

 ●議事録（要旨）は公開する。 

 

 



 ●検討委員会の日程等は下表のとおり。 

第１回目 ７月 29日（木曜日）午後２時 ・次第のとおり 

・アンケート調査の内容確定 

第２回目 ９月 24日（金曜日）午後２時 ・アンケート結果集計に基づ

く意見交換 

第３回目 10月 11日（月曜日）午後２時 ・パブリックコメント計画案

の確定 

第４回目 翌年１月 12日（水曜日）午後２時 ・パブリックコメントを反映

させ計画確定 

 

６ 本市における制度変更等への対応について 

 ●都市農地貸借円滑化法に基づく生産緑地の貸借、特定生産緑地制度への移行、東京都農

業振興プラン、武蔵野市における農業者の定義を事務局、田中誠委員及び岩本委員より説

明を行った。 

 

７ アンケート調査について 

 ●各委員に事前確認をお願いし、意見が寄せられていた市民向けアンケートの内容につい

て、事務局より説明を行った。 

 （ 委 員 ）直売所マップに掲載の二次元バーコードをアンケートの挨拶文等に追加すれば、

良いＰＲになるのではないか。 

 （ 課 長 ）ＰＲの一環として追加を検討する。 

●各委員に事前確認をお願いし、意見が寄せられていた農業者向けアンケートの内容につ

いて、事務局より説明を行った。 

 （ 委 員 ）市民向けアンケートについては、何軒に送付するのか。 

 （ 課 長 ）1,500軒を無作為抽出で選定した。農業者については 87世帯に送付し、経営の

中心となる人に記入してもらう予定である。 

 （ 委 員 ）ボリュームのあるアンケートだが、農業者から見てどうか。 

 （ 委 員 ）若い農業者だとわからない人もいるとは思うが、そのあたりの説明が難しいと

は思う。理解したうえでアンケートを書くのか、わからないが書いてしまうの

か、もある。率直に言うと、これは何だろうと思うものは結構あった。 

 （ 委 員 ）やはり外部の人が作るアンケートだとは思う。ただ、こういったものに携わら

ないと、今後もわからないままになってしまうので、自分で調べる等で答えて

もらえればいいと思う。私自身はこのアンケートは網羅されていて、統計をと

って計画を立てていければいいと思う。 

 （副委員長）問 28の「どちらともいえない」というのは計画に反映できないので、いらない

と思うが。 

 （委員長）選択肢としてはこのまま掲載しておいて、どう評価するかをこの委員会でお諮

りしたい。 



 （ 委 員 ）農業者向けアンケートの問 25で、農業者に「育てている」という表現より、「生

産している」や「栽培している」のほうがよいのではないか。 

 ●委員長よりアンケート内容の確定について委員に投げかけた結果、異議なしとなった。 

 ●本日寄せられた意見を再度事務局で検討し、修正したうえで、業者へアンケート調査票

を入稿することを説明した。 

 

８ 委員意見交換 

 ●特になし。 

 

９ 事務連絡等 

 ●委員報酬の支払いについて、また、武蔵野市農業振興基本計画見直し検討委員会委員の

市報への掲載について、事務局より説明をした。 

 

 

以上 


